# Direccion de Economia Social Boletín semanal

Semana 9. Febrero 23 al 1.





#### EXCELENCIA ARTE POPULAR.

Viernes 21 de febrero. en representación de la Secretaría acudimos a Sisoguichi, municipio de Bocoyna, dónde se realizó la premiación a setenta artesanos de diferentes etnias representando a varios municipios del Estado. El evento lo realizó Fodarch y la premiación estuvo a cargo de la Secretaría de Cultura. Aprovechamos la ocasión para ofrecer los servicios de la SIDE al Secretario del municipio de Bocoyna que venía en representación del alcalde. De las setenta artesanías premiadas se seleccionó uno como premio mayor, siendo éste un telar de lana elaborado por Virginia Ortega.





#### PLATICA DE PROMOCIÓN.



24 febrero de 2025. Llevamos a cabo una plática sobre el proceso de formación de una Cooperativa a un grupo de mujeres de la colonia Nuevo Triunfo en la Cd. de Chihuahua. Se les presentaron los módulos de la Academia de Economía Social y en especial el módulo 1 para que conozcan el modelo Cooperativo.

Este grupo de mujeres ya cuenta con un negocio familiar, pero quiere ver la posibilidad de formalizarlo y llegar a más clientes; se deja la información y algunas de ellas les interesaron los talleres a fin de conoces más detalle el esquema de trabajo colaborativo.

#### NETWORKING CRECIENDO JUNTAS.

25 febrero de 2025. Asistimos al evento de "Networking Creciendo Juntas", organizado por el Instituto Municipal de las Mujeres IMM con el apoyo de la Cámara de Industria de la Construcción delegación Chihuahua CMIC. En el evento se recibió un cordial mensaje por porte de Lic. Aimé Barrera Abbud y el Ing. Julio césar Mercado por parte de CMIC. La Mtra. Mónica Meléndez Ramírez directora del IMM y una conferencia por parte de la Lic. Ana Laura Arvizu.

El evento consistió en la organización de varias mesas de diálogo donde las empresarias fueron rotando su participación en las mismas con el fin de conocerse, presentar su empresa y hacer contactos y alianzas estratégicas entre ellas; se mencionó que a través de este ejercicio se puedan establecer conexiones empresariales que fortalezcan sus negocios. Directamente la dirección ha realizado algunas presentaciones a grupos de mujeres con las cuales trabaja el Instituto con el fin de presentarles el modelo de Cooperativa.









#### REUNIÓN DE TRABAJO NODESS ITCJ.

25 de febrero 2025. Participamos en la reunión de trabajo del NODESS ITCJ, en la cual se ha dado seguimiento a las actividades operativas de esta mesa de trabajo. Dentro de los temas que se destacaron fue el seguimiento a las actividades dentro del plantel del Tec de Juárez para fomentar la constitución de tres cooperativas, además de realizar próximamente una reunión con productores de Samalayuca.

#### REUNIÓN DE TRABAJO.



25 de febrero 2025. Atendimos la solicitud de Mukanda, Uniendo Familias AC, para asesorar a un grupo de emprendedores que desean conocer sobre Sociedades Cooperativas y cuales son los programas de la SIDE para apoyar este tipo de grupos productivos. El acuerdo de la reunión es que se integrará el expediente para constitución a la cooperativa e invitar a más personas para que se inscriban a la Academia de Economía Social









## PROPUESTA ORIGAMI A.C.



26 febrero de 2025. Recibimos la visita de Maurilio Anchondo representante de Origami NNA A.C. para recibir una propuesta de un taller de capacitación dirigido a Cooperativas. Los temas que incluye son: primero una sensibilización sobre la importancia del manejo adecuado de los conflictos, segundo, las prácticas adecuadas para una buena comunicación enfocada a la identificación y resolución de conflictos y tercero un seguimiento puntual a los acuerdos generados en los puntos anteriores.

Consideramos que esta capacitación puede contribuir a fortalecer los procesos internos de las Cooperativas para un tratamiento adecuado de los conflictos que se puedan generar, evitando o disminuyendo el riesgo de rupturas que puedan atentar contra su permanencia y desarrollo.

#### RED UNIÓN SALUD.



Miércoles 26 de febrero. a invitación del Centro para el Fortalecimiento para las Organizaciones de la Sociedad Civil (CFOSC) acudimos al Foro "La Actualidad de la Salud en Chihuahua, Cuatro Perspectivas", organizado por la Red Unión por la Salud en Chihuahua. En este foro participó la Dirección General del hospital CIMA, representante del Instituto Municipal para la Prevención a las Adicciones y Salud (IMPAS), la Facultad de Medicina de la Universidad Autónoma de Chihuahua (UACH) así como representante de la Universidad Autónoma Metropolitana (UAM) del Estado de México.







#### Semana 9. Febrero 26.

Se analizó la problemática que se tiene para atender la salud mental y básicamente se concentra en tres rubros, el económico, el recurso humano y la profesionalización de los servicios de salud. Se discutió la ventaja de la formación de una red ya que está al estar unidos todos los interesados presentan un frente más robusto, se da reconocimiento a sus integrantes y se trabaja en proyectos colectivos. Se enfatizó en la necesidad de una colaboración transversal en el cual deben de estar presentes Academia, Iniciativa Privada, Organizaciones de la Sociedad Civil y Gobierno.



#### MUNICIPIO COYAME DEL SOTOL.



Miércoles 26 de febrero. Atendimos a funcionaria del municipio de Coyame del Sotol, quién está interesada en los programas de la Secretaría, específicamente los de Icatech, Fideapech, Agencia Estatal de Desarrollo Energético (AEDE) así como en la Constitución de Cooperativas por parte de nosotros, Dirección de Economía Social (DES) y de la Dirección de Emprendimiento y Desarrollo Empresarial (DEDE). Brindamos contactos de las otras dependencias que no estuvieron presentes en la reunión con quienes se comunicará por nuestra parte acordamos que definirá los programas de nuestra Secretaría que le interesan y programaremos una reunión para capacitarlos.



#### FACULTAD DE FILOSOFIA Y LETRAS.

27 febrero de 2025. A invitación de la Lic. Martha Facio acudimos a una reunión con la Facultad de Filosofía y Letras de la UACH, con el fin de escuchar una propuesta para la promoción de una maestría de Periodismo y Poder, la cual va enfocada a fortalecer los procesos de comunicación y trasmisión de información al personal de comunicación social de la SIDE. Nos comentan que tiene varias áreas de aplicación como estructuras y contenidos noticiosos digitales, emprendimiento en periodismo y comunicación política y periodismo y el ejercicio del poder.

Al final aprovechamos para presentarles los apoyos de la dirección de Economía Social y derivado de esa información sale la idea de visita la Casa del Peregrino, proyecto que busca apoyar a jóvenes en relación a proyectos productivos y un grupo de profesionistas del ramo vehicular y consultoría, por tanto, muestran interés en tomar el módulo 1 de sociedades Cooperativas y conformación de su empresa social. MAESTRÍA QUE SERÁ DE BENEFICIO PARA EL PERSONAL DE COMUNICACIÓN SOCIAL DE LA SIDE.





#### PLATICA DE EMPRENDIMIENTO.



27 de febrero de 2025. A solicitud del personal directivo del plantel del Colegio de Bachilleres #09, realizamos la segunda platica de emprendimiento con enfoque a la economía social para alumnos del turno vespertino de este plantel. A la sesión acudieron alrededor de 90 estudiantes del quinto semestre y quienes cursan la materia de emprendimiento. Al finalizar se atendieron alumnos que se acercaron a solicitar más información sobre los servicios de la SIDE.





## TALLER DE PROFECIONALIZACIÓN DE COOPERATIVAS.

28 febrero de 2025. Apoyamos a la Financiera para el Bienestar FINABIEN con la promoción en nuestro grupo de Cooperativas y Asociaciones Civiles de un taller denominado "Taller de Profesionalización de Cooperativas nivel I", el cual se llevará a cabo en las instalaciones del CECATI No. 137 en la ciudad de Chihuahua. El taller va enfocado a capacitar a cooperativas y colectivos solidarios en temas de planeación estratégica, promoción y venta, operaciones, gestión financiera y acceso al financiamiento para crecer.





# TALLER DE PREVENCIÓN DE LAS VIOLENCIAS.

28 febrero de 2025. Tuvimos la oportunidad de asistir al taller de capacitación denominado "Prevención de las Violencias a través del Cuidado de la Salud Mental", impartido por la MC Tanatóloga Sofia Aranda Muela. El evento fue organizado por la Secretaría de Seguridad Pública del Estado a través del Programa Identidad Centinela, en el Lobby de Rectoría de la UTCH Cantera.

En el curso se tocaron temas sobre de los síntomas de la depresión y la ansiedad a fin de sean detectados de forma oportuna y se pueda apoyar a las personas que la sufren. Se comenta que el estado de Chihuahua presenta la mayor incidencia de suicidios a nivel nacional y que la población más afectada son los adolescentes y los adultos jóvenes; se menciona que el fenómeno es multifactorial y que es necesario la intervención de un profesional que atienda los casos y se pueda reducir esta problemática.

Finalmente se concluyó con una serie de ejercicios que pueden ser replicables, a fin de que se disminuya los síntomas de la ansiedad.





## TALLER ES CHIHUAHUA.



1 marzo de 2025. Inicia el módulo 1 de la AES denominado "Sociedades Cooperativas en la Economía Social", impartido a un grupo de personas que cuentan con diversos giros como lo es la producción y venta de carne, la venta de alimentos a través de un punto de ventas, entre otros. El módulo se imparte en modelo virtual y en su programación es que concluya el sábado 15 de marzo.

La intención de este taller es brindar los conocimientos necesarios para la creación de una Cooperativa y acompañarlos en un proceso de formación y fortalecimiento permanente. Una vez concluido se les invitará a iniciar su trámite de constitución y de aprovechar el resto de los módulos de la Academia de ES.





